

Cartagena, La Unión y Di...
puplicaciones, un mes... 1 pta.
Región, trimestre... 4
Resto de España, un año... 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

TELÉFONO NÚM. 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 417

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea - Anuncio;
especiales, esquelas, etc., precios
convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena Domingo 27 Junio 1909

Feria y fiestas en Cartagena

1909

PROGRAMA

Día 25 de Julio: Por la noche Gran Retreta Militar.
Día 26 de Julio: Diana, Exposición de Labores e Inauguración oficial de la Feria.
Día 27 de Julio: Concurso de Fútbol y Fuegos Artificiales en el explanada del Muelle de Alfonso XII.
Día 28 de Julio: Corrida de toros por «Bombita» y «Machaquito».
Día 29 de Julio: Concurso Nacional y Regional de Bandas Civiles.
Día 30 de Julio: Concurso de Bandas.
Día 31 de Julio: Concurso de Bandas.
Día 1 de Agosto: Corrida de toros por «Gallito» y «Bienvenida».

Además de los festejos enumerados, la Comisión organizadora tiene otros en estudio que oportunamente se darán a conocer.

cas en los escollos de la crueldad humana.

Curando potentados ingleses y cuidando animales con el oro de los potentados ha pasado sus días y sus años Bell Taylor. A puñetazo limpio llegaron a acometerle en la ciudad los hombres porque tenía sus instintos y defendía la caridad.

Cuando ha muerto Bell Taylor los plumíferos - ¡oh, Paracuellos! - los plumíferos de la farándula «journalistique» han hecho mofa de su religión para «epatar» al buen público; han hecho ironía de su testamento, de sus sabias disposiciones, de aquellas cláusulas que nuestra memoria grabaría en la conciencia de la humanidad.

Merecen todo nuestro afecto, y es infame que las sacrificaciones a nuestra gula siempre fui vegetariano y no tengo que decir que nunca comí pescado ni carne.

Para coronar dignamente mi vida, otorgo que los intereses de mi fortuna sean empleados en el alimento y conservación de los cerdos, vacas, ovejas, gallinas, gatos, perros, conejos y caballos que habitan en las montañas, valles, prados, canchales, corrales y demás dependencias.

J. Rodríguez Larrosa.

Xidrofobia carlista

(POR TELÉGRAFO) Barcelona 26 a las 20.

A consecuencia de un artículo inculcando al duque de Madrid publicado en el «Pueblo Catalán» por un reactor de dicho periódico Gubern que es diputado provincial al mismo tiempo, el presidente del Circuito Tradicionalista acompañado de otros individuos, agredióle de un modo coarde.

Gubérn cayó herido y la policía detuvo al agresor.

Los periódicos protestan de la agresión con tonos violentos.

Jaqueta

El valiente novillero ha salido hoy a la calle por primera vez, después de la aparatosa cogida que tanto nos impresionó.

Giráldez no muestra en su semblante signo alguno que denuncie el terrible accidente sufrido, y en su conversación y gesto continúa siendo el nervioso e impresionable mozo, presto siempre a todos los arrestos.

«No habló de la corrida del día 4, de su confianza en el éxito y de su inquebrantable resolución de llegar a la meta de la tauromaquia.»

Dice que sus heridas cicatrizaron pronto y no le dolieron.

Felicitamos al simpático torero por su restablecimiento y hacemos votos porque no recaiga en el pasado lamentable percance.

DON JAIME EN BARCELONA

(POR TELÉGRAFO) Barcelona 26 a las 20.

Don Jaime de Borbón llegó a esta en un automóvil, procedente de Valencia, acompañado en su viaje por un periodista catalán.

Como su llegada fué el mismo día de la muerte del Sr. Barrio y Mier, al enterarse D. Jaime de la noticia emitió a la familia una carta muy expresiva, por no poder telegrafiar con su nombre.

En su nombre. Enseguida marchó para París a donde llegó ayer.

FUERA DE ESPAÑA

Explosión

En Nueva York se ha recibido un despacho de Wexrup (Pensilvania), dando la noticia de que en una de las minas buileras de la Compañía Lockwood ha ocurrido una tremenda explosión, quedando sepultados a consecuencia de la misma más de un centenar de mineros, de los cuales muy pocos han podido escapar, temiéndose que hayan perecido los demás.

De Turquía

De Constantinopla dicen que el Ministerio de la Guerra ha prohibido a los periódicos que publiquen noticia alguna referente a movimiento de tropas y a su aprovisionamiento. El patriarca ecuménico ha celebrado una entrevista con el gran visir sobre la actitud poco favorable a los griegos que se atribuye a ciertas autoridades otomanas, y ha quedado tan poco satisfecho de las explicaciones que se le han dado, que ha convocado una asamblea de patriarcas para tratar del asunto.

En Albania reina extraordinaria agitación y aún temese un alzamiento general si no se dan a aquel país las satisfacciones que pide.

Confírmase que la Sublime Puerta ha dirigido a todas las potencias una nota circular declarando que es su deseo que antes de que las fuerzas internacionales abandonen la isla de Creta se deje arreglada su situación política sobre la base de la autonomía, sin que con ello se lesionen los intereses de la nación turca ni pueda nunca posesionarse de la isla una tercera potencia.

Viajeros regios

Los príncipes herederos de Suecia han salido de Londres para Estocolmo, donde probablemente encontrarán al czar Nicolás de Rusia. Han sido despedidos muy afectuosamente en la estación por los duques de Connaught.

Reorganización

Informan de Copenhague que el proyecto de reorganización de la defensa nacional está siendo discutido todavía con mucho calor, habiendo sido durante los últimos días la base casi exclusiva de propaganda política; el Rey, aunque procurando no salirse de los límites constitucionales, esfuerzase en hacer comprender al país la importancia que todo ello tiene desde el punto de vista de su independencia y de su neutralidad.

Crisis

Continúa en estado muy grave la crisis política húngara; en caso de que el emperador de Austria rechace el gabinete presidido por Luckas, a quien parece que trata de confiar el emperador la formación del mismo, entonces encargará la propia misión al político liberal conde de Khun Hédervary, a quien se concederá el decreto de disolución del Parlamento, y aun es probable que se hagan las nuevas elecciones sobre la base del sufragio universal.

Gabinete

Noticias de Viena dicen que si de nuevo se resiste Kossuth a entrar en una coalición parlamentaria, se establecerá en Hungría un gabinete de carácter militar.

Statu quo

Un diario de París publica un despacho de Constantinopla diciendo que los embajadores de Turquía en varias capitales europeas han telegrafiado a la Sublime Puerta asegurando que las potencias han acordado finalmente mantener el statu quo en la isla de Creta.

Submarino

En las cercanías de Edimburgo ha ocurrido una explosión a bordo de un submarino, resultando heridos tres de sus tripulantes. En el lago de Killarney, en Irlanda, ha zozobrado una pequeña embarcación, pereciendo ahogados nueve de los turistas que iban en ella y además dos marineros.

Discurso

Despachos de Berlín dicen que en el discurso que ha pronunciado en Hamburgo el emperador Guillermo ha hecho ciertas alusiones a las reformas financieras propuestas, y en los círculos liberales se interpreta esto como un síntoma favorable a la disolución del Parlamento.

Centenario

En la Universidad de Cambridge se conmemora el centenario del nacimiento de Carlos Darwin y el centenario de la publicación de su libro «El origen de las especies», asistiendo a la solemnidad conmemorativa hombres de ciencia de todas las partes del mundo.

Bomba

Comunican de Roma que en las cercanías del Vaticano, en un barrio exclusivamente obrero, ha estallado una bomba al parecer de dinamita, la cual por fortuna no ha causado víctimas humanas, desconociéndose las causas de la explosión.

Boda principessa

Desmienten que el hijo del archiduque heredero del trono, príncipe Carlos Francisco, haya de casarse con una «nora» del emperador, hija de la archiduquesa María Victoria.

Suspensión

Dicen de Lisboa que el arzobispo de la Garda ha mandado suspender la administración del Sacramento de la Confirmación, lo que ha producido en el pueblo un pequeño motín, en el que ha intervenido la fuerza pública.

Nuevo Alcalde de Barcelona

(POR DELIBERAR) Barcelona 26 a las 20.

El Alcalde accidental visitó al señor Coll y Pujol al cual continúa en cámara.

Comunicole sus impresiones sobre los asuntos principales de actualidad. Coll manifestó que aunque retirado de la política se posesionará de la Alcaldía solamente para procurar la buena administración de Barcelona y aunar voluntades de los diversos elementos que constituyen la corporación.

De sociedad

Han regresado hoy de Madrid los estudiantes D. Manuel y D. José Cánovas Hernández, después haber obtenido brillantes calificaciones en los exámenes para Ingeniero Industrial el primero y licenciado en Medicina el segundo.

Sean bien venidos.

Esta tarde ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Trinidad González Alcaráz, sobrina del reputado escultor D. Francisco Requena, para nuestro querido amigo D. Luis López Reinoso, inteligente empleado en la antigua casa industrial de los ricos ruñeros Sres. Moreno y Asensio.

La boda se celebrará en la primavera quincena de Agosto próximo.

Continúa mejorado notablemente el distinguido médico de esta ciudad D. Tomás Conesa.

Nos alegramos, y que siga la mejoría.

Con notas de sobresaliente ha obtenido el título del Grado de Bachiller en el Instituto de Murcia el estudioso joven D. Miguel A. de la Cuesta, hijo del Ilustrado médico nuestro querido amigo D. Miguel Angel.

Nuestra enhorabuena.

Notas militares

En el examen reciente que ha tenido lugar en la capitalidad de la Región valenciana, y a que asistieron los sargentos de los Regimientos de Infantería Sevilla, y España, que llenaban las condiciones que se determinan en el reglamento, han sido aprobados para su ascenso a oficiales de la Escala de Reserva reintegrada, D. Eugenio López Poveda, D. José Pérez Aparicio, don Antonio González Olivares, D. Joaquín de Gracia Expósito, D. Juan Leiva Hidalgo, D. Antonio Andújar Valcárcel, D. Francisco Carrion Soler, D. José María Vidal Casanova, D. Juan Campes Montenegro y D. Bonifacio de la Mazario, todos pertenecientes al Regimiento de Infantería y Sevilla.

Dámole a todos la enhorabuena por su pase al oficialato, y al propio tiempo felicitamos a su digno coronel don Salvador Cortés, que tan buen cuadro de sargentos ha presentado, y el resultado tan brillante obtenido, pues se honra con ello y demuestra el interés

con que se han llevado a cabo los estudios de preparación.

Al mismo tiempo felicitamos al capitán D. Antonio Crespo Vargas, profesor de dichas clases, por su incansable y asidua labor, que tan buenos frutos ha cosechado.

Elementos Cartageneros

27 DE JUNIO

Año 1823.—Llega a Cartagena el bravo general Torrijos y toma posesión del mando del octavo distrito militar (Valencia y Murcia), en el que solo se sostenían libres de la dominación extranjera las plazas de Alicante y Cartagena.

El general Torrijos, muy querido en esta ciudad desde que mandó en ella el regimiento de Lorena, fué recibido con gran entusiasmo por los patriotas, porque en él veían encarnada la esperanza de una eficaz defensa contra el aborrecido invasor.

Al llegar el joven y bizarro general, la plaza de Cartagena bélica y muy mal dotada de guarnición y desprovista de todo lo necesario para su defensa; pero el genio organizador de Torrijos, su entusiasmo por la libertad y su actividad incansable consiguen ponerle en un breve período de tiempo en aptitud de hacer una resistencia tenaz y victoriosa. Creó nuevos cuerpos alantado a los tibios y concentrando las fuerzas dispersas en el distrito de su mando, y pertrechó y municionó la plaza de una manera respetable, arribando recursos merced a la exaltación patriótica que despertó con su valor y ejemplo.

A los tres meses de su llegada, consiguió el general poner a Cartagena en aptitud de defender las lras de los realistas armados del distrito, y las del mariscal de Francia conde Móhler, que orgulloso la amenazaba con un ejército poderoso, merced a la defeción del general Ballesteros.

Mercado de metales

Plomo... 13-13
Plata... 25 1/2

Cotización del zinc

26 a las 20
Marcas ordinarias, ton. £ 21-16-3

LA UNION

La alegría del agua.—En qué espíritu por refractario que sea a la limpieza, no desportará un grande resaca, ante la vista del agua en abundancia.

Así ocurrió anoche a la multitud que presenciaba el riesgo por vía de prueba, que efectuase en nuestra calle Mayor.

Entre aquella había un buen número de comerciantes, que al ver el soberbio surtidor que describieron un semicírculo, se elevaba a gran altura, bendecían el agua que asentando el polvo de las calles y refrescando el ambiente caldeado, había de volver por la conservación de las mercancías que en las puertas y estantes de los establecimientos, el sol requema y el polvo ensucia.

La inauguración oficial del riesgo, tendrá lugar el día de San Pedro a las cuatro de la tarde, con asistencia de la banda municipal, que ejecutará interin aquél se verifica, lo mejorcito de su extenso repertorio.

¿Alabanzas? No se necesitan, porque como dijo el otro.—Ello Inés, sólo se alaba,—aparte de que no queremos que haciéndolas, alguien nos llamara apasionados, y nos obligara a ridiculizarlo, cosa que deploraríamos.

Quedamos en que el día de S. Pedro por la tarde, se llevará a cabo la fiesta del agua.

En el Circo.—Tres buenos artistas que debutarían anoche, con éxito indudable según nuestras referencias, en combinación con muy bonitas películas, harán esta noche su segunda

Ferrándiz en Cádiz

(POR TELÉGRAFO) Cádiz 26 a las 16.

El Ministro de Marina llegó embarcado desde el Arsenal de la Carraca.

En los muelles era esperado por los Generales García Peña, Manques, Chinchilla, Manterola, los jefes y oficiales de los cuartos, y el comandante de marina.

El Sr. Ferrándiz marchó a medio día a San Fernando para asistir al banquete que le ofrece el Ayuntamiento, proponiéndose partir después a Madrid, en el expres.

Cádiz 26 a las 22.

Al desembarcar el Ministro de Marina revisó la compañía que le rindió los honores.

Dirigióse enseguida al Ayuntamiento donde le esperaba el Alcalde que felicítóle expresándole su agradecimiento por la visita.

El general contestó agradeciendo la certísima, marchando después a visitar al obispo.

Más tarde estuvo en la Capitanía general saludando a los oficiales y pasó a la Cámara de Comercio y al Museo árabe, al que dedicó grandes elogios.

El Sr. Ferrándiz manifestó que el Estado de la Carraca era una situación próspera, pues allí se venían todas las reparaciones de los buques, a cuyo efecto se construyó un nuevo dique.

Estas declaraciones han producido un excelente efecto.

San Fernando 26 a las 20.

El banquete celebrado en el Ayuntamiento en honor del Ministro de Marina, ha resultado espléndido.

Las nuevas declaraciones del señor Ferrándiz han calmado los ánimos, que se encontraban muy excitados.

Recomendó el ministro en los brindis que no debe haber impaciencias. Que aunque la Carraca parece preterida por la Ley de construcción de la escuadra, a la larga resultará ésta beneficiosa para el Arsenal.

En otros arsenales se construirán los barcos, pero terminadas estas obras no quedará nada que hacer en ellos.

En cambio, en el arsenal de la Carraca, se realizarán en lo sucesivo las obras que los barcos necesitan constantemente.

Terminó pidiendo que se tenga confianza en el Gobierno, que no permita otra finalidat que atender por los intereses de la patria.

Se pronunciaron además otros brindis efusivos y entusiastas.

El ministro marchó a Madrid en el expres, predigándose una despedida entusiasta que se repitió en todas las estaciones hasta Puerto Real, saludando a ellas muchos obreros.

Los grandes poetas

El adiós de los emigrantes

A dónde irá la nave empavesada! A la gloria, a la gloria, a la gloria de Colón e Isabel (oh laurel oh rosa) Y da el rumbo la punta de una espada.

Por dónde ayer el peto y la celada, va esta nave Conquistadora luminosa, que al despedirse, en las riberas posa la fatiga que siente en su mirada.

Huye la nave... Y van los peregrinos, de pronto, entre sus tierras y los cielos, una hilera de peñones luminosos, que ostenta un artículo donante.

José Santos Chocano.

El archiduque Federico

(POR TELÉGRAFO) Madrid 26 a las 20.

Telefonean de La Granja que a las 11'20 llegó a Segovia el tren especial que conducía al archiduque Federico.

Esperándole el Rey con uniforme del ejército austriaco y los palatinos del ejército español, marqués de Villana, conde de Arco y general Ríos.

Los señores aguardaban las autoridades y cadetes de Artillería que tributaron los honores de ordenanza.

En la puerta de Palacio esperaba la reina Cristina, y la princesa Beatriz, las autoridades, palatinos y el regimiento de Wadrás, que tributó los honores.

El archiduque Federico vestía uniforme de Cazadores de Figueras.

IMPRESIONES

Sobre un testamento

Este singular Bell Taylor que acaba de fallecer en Nottingham legando su fortuna de tres millones a los animales que recogió en sus prados y en sus establos y en sus caballerizas que envidiarían muchos hombres, este raro y estrambótico Bell Taylor tan comentado por la prensa extranjera, tan extremadamente sensible y tan noble oculto, no debió fallecer sin instaurar el ideal de sus camadas por todo el orbe.

Bell Taylor supiera que se utilizó y aun inmortal, el ideal andante de su corazón se hubiera estrechado bien ve-